
 

 

 

 

 

 

 

■創 立 ／ 昭和 29年 6月 3 日                ■第 68 代  会長 ／ 廣島 純  幹事 ／ 鈴木 大次 
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NO.12    第 3270 例会    ２０２２年   １０月   ５日    天候 曇りのち雨  

 

国家「君が代」 

ロータリーソング「我らの生業」 

「四つのテスト」  鈴木 敏治 会員 

 

≪ゲスト・ビジターの紹介≫ 

卓話ゲスト：段 毛毛 様（米山学友/相模原 RAC） 

      斎藤 秀人 様 

（地区米山奨学副委員長/横須賀 RC） 

ゲスト：鎌田 舞子 様 

（藤沢 RC 推薦 R 財団奨学生）（紹介者：岡崎会員） 

ビジター：中野 博義 様（東京南 RC） 

 

≪会長報告≫ 

・急に寒くなって参りました。皆様、体調管理に気 

 を付けていきましょう。 

・News Week の世界的なバイオリニストのイツァー

ク・パールマンの記事が掲載されました。イスラ

エル出身で、1949 年 4 歳の時ポリオに罹患して、

松葉づえを使っています。ポリオワクチンの発表

は 1955 年で、わずかに間に合いませんでした。幼

い頃に病気になったので、義肢を受け入れられた

そうですが、演奏家として活動するようになる

と、氏曰く、「誰もが私の障害に言及するようにな

って、『能力と障害を切り離す』ことがいかに重要

かという見本になりたい」そう考えるようになっ 

 

 ったそうです。当事者でなくては解明できない 

 発言だと感服しました。「ポリオ撲滅まであと一歩

のところまできていたのだ。今のところ感染が確

認されているのは数人だけだから、そんなに深刻

ではないとは言えないはず。今は数件でも全員が

ワクチンを接種しなければ、ポリオの流行は復活

するだろう」と危惧しております。ネットで検索 

 できますので、ぜひご一読ください。ポリオの募  

 金をしておりますが、身近な問題として感じてお 

 りませんでした。子どもの頃から親しんできた、 

 素晴らしい演奏家が、このように活躍し、ポリオ 

 について発信していることに感銘を受けました。 

 演奏も素晴らしく、教育者としてもすぐれた方で 

 す。ぜひ聞いていただく機会がありますように紹 

 介させていただきます。 

 

≪幹事報告≫ 

・大和証券藤沢支店長、深谷会員がご異動となりま 

 す。本日、ご挨拶いただきます。お菓子をお持ち 

 下さいましたので、お配りしました。別れを惜し 

 見ながら、いただきましょう。 

・例会後に理事役員会を開催致します。ご出席お願 

 い致します。会場 3 階です。 

・10 月 8 日、地区補助金説明会で、大小原副委員長

と私が出席、IA委員会に杉原委員が出席です。 

出席報告 
（   ）内は計算に用いた会員数          

＋〔 〕は Zoom 出席者 
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深谷会員、お菓子、ごちそうさまです！ 

 

 

≪委員会報告≫ 

・星谷 けい子会員増強委員長 

 新会員の候補を募るために、部会をまわりたいと 

 考えております。候補のご推薦、よろしくお願い 

 致します。 

 

 

≪スマイル報告≫ 

齋藤 秀人 様（地区米山副委員長/横須賀 RC） 

 本日米山学友 段毛毛さんの随行で参りました。 

藤沢 RC様、平素より米山の活動に対し、ご理解ご 

協力を賜り、誠にありがとうございます。 

廣島 純 会長 

 段毛毛様、卓話よろしくお願いします。 

 斎藤様、鎌田様、東京南 RC中野様、ようこそ 

鈴木 大次 会員 

 段様、卓話楽しみにしております。 

 鎌田様、斎藤様、本日はようこそ。 

 東京南 RC中野様、ようこそ。 

 深谷さん、新天地でのご活躍をお祈りしておりま

す。 

岡崎 記久子 会員 

 鎌田さん、お帰りなさい。 

 檀さん、卓話楽しみにしています。 

牧野 元拓 会員 

 本日、初めて SAAを担当させていただきます。 

 つたない司会となると思いますが、どうぞよろし 

 くお願い致します。 

 

≪鎌田 舞子様より帰国報告≫ 

 

卒業後は、再度イギリスに渡り、国際機関でヘルス 

プロモーションに関わる仕事に就かれるそうです。 

また、フィールドワークの経験を積む為、アフリカ 

で働くことも希望なさっています。 

 

 

≪深谷会員よりご挨拶≫ 

 

ご異動で、前任地の大阪にいらっしゃいます。2年 

半、大変お世話になりました。親睦委員会でも大活 

躍していただきました。同じ金融関係の会員皆様と 

仲良く過ごせたとことをお話下さいました。 

大阪での更なるご活躍をお祈り致します！ 

 

 

 

 

 

 

 

 



≪卓話≫ 

 「留学と四川」 

  米山学友 

  段 毛毛 様（相模原 RAC） 

 

大きく五つの部分に分けられます。自己紹介、研究 

と将来、米山とローターアクトの活動、四川の歴 

史、文化及び観光と四川の生活になります。まず、 

簡単な自己紹介を行い、何を勉強しているかとなぜ 

に日本に留学するのかを述べます。私が日本を選ん 

だ理由は三つあります。一つ目は安全性から考える 

と、日本での犯罪率が他国より低いです。二つ目は 

地理的にも文化的にも近いためです。 三つ目は日本 

が高度に発達した科学技術を持っており、電子産 

業、ロボットや宇宙開発などの多くの分野が世界の 

先端です。 

そして、研究と将来について、今やっている研究は 

二つありまして、スプライトの解明と小型人工衛星 

の開発になります。スプライトとは雷雲上の中間圏 

で起こる発光現象であり、超高層雷放電の一つであ 

ります。ビデオではスプライトが一瞬で消え、妖精 

のような姿をしているため、その名をつけました。 

また色は赤いため、赤い妖精とも呼ばれています。 

この現象がどこまたはいつで発生するのかを解明す 

るため、観測と解析を進んでいます。 

もう一つは小型人工衛星 ARICA の開発をやっていま 

した。ARICA は 1U (10 cm) の 超小型衛星であり、  

宇宙における速報システムとしての実証を目指し、 

宇宙放射線の情報をリアルタイムで地上に送るのが 

目的です。ARICA は JAXA 革新的衛星技術実証 2  

号機のテーマとして採択され, 2021 年 11 月に打ち上 

げられました。現在、ARICA2 の開発も行われてい 

ます。 

将来について、まだ決まっていないが、今故郷にあ 

る大学の講師になると考えています。 その学校は医 

学の大学で、日本に留学しに行く学生もいるし、他 

国からの留学生もいます。自分の留学経験を活かし 

て、学生さんへのサポート活動も行いたいと思いま 

す。また、オンラインで米山とローターアクトの活 

動も続きたいです。 私は日本に来て以来、多くの奨 

学金を頂いており、卒業するまでには約 1500 万円 

の奨学金が貰えます。本当に多くの方々のご支援が 

あってこそ、学費と生活費に充てることができまし 

た。ここで、ロータリー米山記念奨学会に感謝申し 

上げます。お陰で、学業に専念することができ、今 

年青学の学業成績最優秀賞を受賞しました。その 

上、ロータリーから頂いたのはお金だけではなく、 

出会いもあります。 私は 2018 年の 4 月に米山記念 

奨学金の奨学生になり、相模原ロータリークラブに 

大変お世話になりました。相模原ロータリーさんの 

ご紹介で、相模原ローターアクトに入会しました。 

そして、2021 年奨学生を卒業し、米山学友会の副会 

長を務めることになりました。ここから、米山とロ 

ーターアクトの活動についてを皆様に報告致しま 

す。 私が企画と参加したイベントは結構多いので、 

いくつかを代表にして、紹介致します。米山の活動 

はお茶サービス、ポリオ募金と同窓会になります。 

ローターアクトの奉仕活動はフリーマーケット、乳 

児院と児童養護施設でのボランティアになります。 

上溝では月一回のフリーマーケットに参加し、 相模 

原ロータリーさんからの不用品と自分の不用品を販 

売し、もうけたお金は養護施設に寄付する予定で 

す。そして、田名の児童養護施設で行う清掃ボラン 

ティアは相模原ローターアクトだけの参加ではな 

く、米山奨学生と学友も招いて、一緒に活動しまし 

た。今後も一緒に活動しようと考えています。それ 

以外、楽しい例会も企画しています。例えば、ドロ 

ーン例会、座禅例会やブルーベリー狩り例会などが 

あります。参加者は米山の奨学生と学友だけではな 

く、 ロータリーさんも子供連れて参加しています。 

ちなみに、相模原ローターアクトのホーームページ 

も作成しました。年間スケールが見えるので、興味 

がありそうなイベントがあれ ば、ぜひ遠慮せず参加 

してください。あと、米山学友会の Instagram も作 

りましたので、今後から積極的に情報発信をやって 

いきます。  



次は、私の故郷四川について、皆様に話したいと思 

います。四川省は中国南西部に位置しています。四 

川省には中国の最も興味深い自然の不思議や野生保 

護区、考古学遺跡、博物館、古代建築物など多くの 

魅力がたくさんあります。辛い食べ物が好きな人に 

とっては最高の場所です。いくつ観光が有名な所を 

紹介致します。例えば、九寨溝（きゅうさいこ う） 

は中国四川省北部のチベット族チャン族自治州九寨 

溝県にある自然保護区であり、ユネスコの世界遺産 

（自然遺産）に登録されています。九寨溝を強く印 

象付けるもののひとつに、独特の青い水があげられ 

ます。そして、世界的にも有名な古蜀文明の話もち 

ょっとだけします。三星堆遺跡（さんせいたいい 

き）とは、1986 年に長江（ちょうこう）上流の四川 

省の成都の北方で発掘された遺跡です。約 5000 年前 

から約 3000 年前頃に栄えた古蜀文化のものでありま 

す。遺跡から仮面が多く発見されたため、仮面文明 

とも呼ばれています。最後は四川での生活になりま 

す。四川での食事、方言と暮らしについて、皆様に 

知ってもらいたくて、話をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東京南 RC 中野様、いつもありがとうございます！ 

 

地区米山奨学副委員長の斎藤様より、米山奨学会に

つてお話いただきました。 

 

 

 

鎌田舞子様とカウンセラーの岡崎会員 

 

 

 

 

 

本日のお料理 


